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OPINIÃOCURTAS

A SOLIDARIEDADE NOS UNIU
TIO FLÁVIO

Dentro de um ônibus interestadual as pessoas ainda se aco-
modavam em seus lugares quando eu, mirando a última poltro-
na, que é a minha predileta, pedia licença para avançar corredor
adentro. Atrás de mim vinham algumas crianças, que estavam
com uma jovem, aparentemente a  mãe. Elas também tomaram
seus lugares, sendo o menino e a menina mais crescidinhos e
um outro que não parava de chorar, mesmo no colo da jovem.
Era um bebê que enfrentaria aquelas nove horas de viagem en-
tre Belo Horizonte e São Paulo.

Alguns motoristas da empresa também faziam conosco o
trajeto daquele dia, mas no papel de passageiros. Eles conver-
savam animadamente entre si, o que não era diferente de mui-
tos outros passageiros que, numa viagem diurna, acabam fa-
zendo amizade e interagindo.

O bebê no colo da mãe chorava. Menos incomodados com
o barulho e mais com a agonia da criancinha, algumas senhoras
se ofereciam para ver o que estava acontecendo. “A barrigui-
nha dele está dura, devem ser gases”, dizia uma. A outra, ven-
do-o soluçar, vai até a sua poltrona e tira um pedaço de linha de
uma manta avermelhada, coloca na boca e depois deposita,
enroladinha, na testa do menino: “agora para o soluço”, diz ela.

Nesta tentativa de acudir o bebê é que nós descobrimos que
a mãe era surda e não tinha a fala articulada. Mãe, ela sabia que
o bebê chorava e se dedicava a dar-lhe acolhida. Mas tudo que
fazia parecia não alcançar sucesso.

Sei que no decorrer da viagem alguém acaba descobrindo
que a mãe desceria em São Paulo e já embarcaria, num ônibus
da mesma empresa, para outra localidade. Tentando ajudá-la,
uma senhora descobre que a passagem havia sido comprada
pelo irmão, mas que parecia que ainda não tinha sido confirma-
da. Os motoristas que viajavam como passageiros imediata-
mente ligaram para a empresa e descobriram que a compra não
estava de fato confirmada.

Sei que nisso o ônibus já tinha “adotado” a família, não que
aquela mãe não tivesse condições de cuidar dos três filhos e
resolver as suas questões, mas com a abertura dela nos senti-
mos convidados a ajudar.

Eu ficava da última poltrona observando como que cada um
foi assumindo uma função. Um passageiro falava pelo celular
com o irmão da moça, enquanto uma cuidava das outras duas
crianças e a mãe, no banheiro, trocava a fralda do bebê, que de-
pois de um bom tempo de choro e resmungos, acalmou e dor-
miu.

Dois jovens desceriam em São Paulo e pegariam o mesmo

POSITIVA
O prefeito Marcelo Morais no popular fez um “corre” em
Brasília no início da semana, quando participou juntamente
com outros prefeitos da região de um encontro com o
presidente do Senado, Rodrigo Pacheco. A viagem foi
considerada positiva. Morais anunciou que foram obtidas
importantes vitórias para a cidade e cidades como Pas-
sos, Alpinópolis e Piumhi. Ele anunciou ter conseguido
recursos da ordem de R$ 5 milhões destinados a pavi-
mentação de diversas ruas da cidade. Desta vez o voo
fretado foi ligeiro evitando-se as longas esperas nos ae-
roportos nas linhas convencionais e o perigo das estra-
das para quem prefere rodar pelas estradas Brasil afora.
POSTO COLETA
Foi divulgado nesta semana que a Prefeitura de Paraí-
so ofereceu um novo local para a implantação do Posto
de Coleta de Sangue no Município. Trata-se de uma re-
sidência localizada na rua Duque de Caxias. No históri-
co constam duas negativas de outros espaços ofertados
e que não se enquadraram nos parâmetros exigidos pelo
Hemominas e o Governo do Estado. A proposta está
sendo analisada e caso não seja aprovada já se fala na
opção de construir a sede a partir do zero dentro do
padrão proposto pelos órgãos responsáveis. Caso de
fato seja esta a medida a ser tomada serão necessários
recursos superiores a R$ 1 milhão.
EM ESPERA
Enquanto isso, a comunidade acompanha e aguarda pa-
cientemente. Recursos de emendas parlamentares já
foram destinadas a esta finalidade de implantação do
Posto de Coleta. Em uma cidade que possui Hospital do
Coração e onde são realizadas várias cirurgias a ne-
cessidade é premente. Por hora a Santa Casa segue
disponibilizando as quintas-feiras junto com a Prefeitura
um serviço que leva as pessoas até Passos para a doa-
ção. Os interessados devem fazer cadastramento pré-
vio no hospital em Paraíso antes da triagem final. É mais
um desafio a ser vencido e o que não faltam são as pe-
dras no caminho entre tantos obstáculos.
INDICAÇÃO
O vereador Pedro Sérgio Delfante fez indicação ao pre-
feito Marcelo Morais para que inclua o piso salarial da
Enfermagem no Orçamento de 2.023. O Projeto Orça-
mentário está em tramitação na Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso através da LOA (Lei Orça-
mentária Anual). Decisão neste sentido pode ser toma-
da após estudo de impacto financeiro nos cofres públi-
cos municipal. O assunto será debatido em busca de
encontrar uma solução favorável para os profissionais
do setor. Todos concordam sobre o merecimento da clas-
se, no mais a questão passa pela origem dos recursos
que já se encontra em fase de análise.
SINALIZAÇÃO
A vereadora Maria Aparecida Cerize Ramos reiterou rei-
vindicação que tem feito junto aos órgãos competentes
no sentido de que sejam colocadas placas de sinaliza-
ção na rodovia BR-265, entre São Sebastião do Paraí-
so e Jacuí. As placas devem alertar sobre o trânsito de
ciclistas na pista o que pode ajudar a prevenir aciden-
tes. Ela argumenta que é constante a utilização da tur-
ma do pedal no trecho e que apesar da via ser mais
larga e ter acostamento maior, a medida se faz neces-
sária como preventiva. Apesar do pleito, tem havido re-
sistência no atendimento da causa e o que se espera
não aconteça primeiro fato lamentável, para depois se-
rem tomadas providências.
AUDIÊNCIA
A partir desta segunda-feira, 19 de setembro, acontece
na Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso a
primeira audiência pública descentralizada que vai de-
bater a aplicação dos recursos do Orçamento Municipal
de 2023. Serão analisadas propostas para o setor de
Educação, conforme o último anúncio na sexta-feira. Até
então estava em pauta as propostas para o setor de
Ciência, Tecnologia, Educação Profissional, Ensino Su-
perior e Trabalho. O titular da pasta, o professor Lucas
Cândido de Oliveira deverá comparecer com sua equi-
pe para junto com os vereadores iniciar as discussões
orçamentárias para serem executadas no próximo ano.
PATRIMÔNIO
Integrantes do Conselho Deliberativo Municipal do
Patrimônio Histórico e Cultural de São Sebastião do Pa-
raíso visitaram na manhã da última quinta-feira, 15 de
agosto, a Igreja Matriz São Sebastião. Conselheiros pu-
deram acompanhar, junto com pároco e o engenheiro
responsável, o projeto de prevenção e combate a in-
cêndio que será instalado no bem tombado, atendendo
uma solicitação do Ministério Público local. Foram expli-
cados onde serão colocadas placas de sinalização, ex-
tintores, guarda-corpo e luzes de emergência.
MELHORAMENTOS
Durante a visita os conselheiros também verificaram a
cripta da igreja onde será realizada obra de reforma em
banheiro e, na parte externa, na entrada da igreja, uma
rampa de acesso para portadores de necessidades es-
peciais. Toda obra de restauro ou reforma em bem tom-
bado ou inventariado deve passar pela análise e apro-
vação do Conselho do Patrimônio, assim como constru-
ção ou demolição de imóveis localizados no entorno
desses bens. Consultas podem ser feitas via ofício e
encaminhadas ao Departamento Municipal de Cultura.
TRÂNSITO
No período de 18 a 25 de setembro é celebrada a Semana
Nacional do Trânsito, instituída pelo Código de Trânsito Bra-
sileiro. Os acontecimentos das últimas semanas vários de-
les registrados em imagens de câmeras de circuitos inter-
nos e externos de segurança revelam bem a quantas es-
tão os ânimos dos condutores em São Sebastião do Para-
íso, com cenas deploráveis e lamentáveis. A reflexão é vá-
lida no sentido de se buscar respostas e alternativas para
o comportamento humano e suas ações e reações. Tran-
sitar por vias da cidade está se tornando um grande desa-
fio de parte a parte e uma análise aprofundada do assunto
pode ajudar na tomada de medidas assertivas para conter
a crescente onda de violência no setor.
AÇÕES
Pelo anunciado foram programadas algumas ações no
sentido de conscientizar condutores, passageiros, ciclis-
tas e pedestres para um trânsito mais seguro. Neste
sentido, durante a semana do Trânsito serão desenvol-
vidas ações de educação e conscientização para maior
segurança de todos. Entre as anunciadas constam fixa-
ção de baners, passeio ciclístico, blitzes educativas com
personagens lúdicos, palestras, teatro de fantoches,
Jogotran, panfletagem entre outras medidas. Todas
medidas são válidas, mas não se sabe até quando é
capaz de sensibilizar os infratores das normas e a for-
mar verdadeiros cidadãos conscientes.
ESTENDIDO
Termina nesta segnda-feira,19 de setembro, o prazo
prorrogado para que a empresa Cetenge Engenharia
conclua os trabalhos de drenagem e recapeamento
asfáltico na Avenida Dárcio Cantieri. O prazo teve início
em 22 de julho conforme contrato firmado entre a
empreiteira e a Prefeitura. Já nos últimos dias foi con-
cluída a etapa de asfaltamento da via, parte final do pro-
jeto. Entra agora a etapa de sinalização que deverá ser
feito pela Prefeitura através da Secretaria de Trânsito.
Em seguida virão os testes para o escoamento das águas
pluviais. O período chuvoso só está começando.

F A L E C I M E N T O S
10/09 - Cleide Moreira Vargas, 79 anos
12/09 - Izaura Rivelini Andrade, 90 anos
12/09 - Francisco Geraldo, 91 anos
12/09 - Adriana Mendes Zarantonello, 57 anos
13/09 - Cristiano Pereira Júlio, 43 anos
14/09 - Donizete Aparecida Ferreira, 61 anos
14/09 - Mario Pimenta, 83 anos
15/09 - Edson Salviano Barbosa, 53 anos
15/09 - Amauri Vieira de Souza, 52 anos
15/09 - Lourdes Ferreira, 79 anos
16/09 - Matilde Giachero, 92 anos

ônibus que a jovem e ofereceram-na ajuda com as bagagens. O
motorista-passageiro já tinha confirmado que a compra estava
pendente e o irmão da moça, a distância, efetuou o pagamento,
enviando o comprovante para que ela retirasse a passagem na
rodoviária.

Na hora de descer em São Paulo os passageiros se despediam
como se fossem uma família. Enquanto uns dobravam seus co-
bertores, outros recolhiam o lixo de suas poltronas e trocavam
gargalhadas de alguma situação engraçada que comentavam.

Peguei minha mochila na poltrona e iniciei o meu desembar-
que. Os dois rapazes que também fariam o trajeto daquela jo-
vem já tinham se encarregado de pegar as bolsas da mãe, alivi-
ando o peso para as duas crianças maiores. Ela, com o bebê no
colo, sinalizou que precisava ir ao banheiro trocar-se antes de
descer e eu fiquei com o bebê nos braços. Ele estava acordadinho,
mas bem mais confortável. No colo ele descansava, alheio a
tudo que acontecia.

Entreguei a criança, desci e segui meu caminho rumo ao
metrô, carregando comigo uma sensação tão boa. Fui pensan-
do como há tanta solidariedade entre nós. Todos queriam aju-
dar aquela família. Até os que não fizeram nada com o olhar se
mostraram presentes.

Pensei como a onda de descrença na humanidade vai cres-
cendo e nos fazendo acreditar que não temos solução como
sociedade. Mas, de forma anônima, sem ir para as mídias como
as tragédias vão, sem merecerem o mesmo destaque dos atos e
práticas de violência, sem ganharem visibilidade como os
desfortúnios, está uma humanidade que nos liga mais do que a
gente se apercebe.

No ano passado, num momento crítico durante a pandemia,
cerca de 180 organizações sociais se uniram na arrecadação de
recursos para a compra de cestas básicas para famílias em
vulnerabilidade. Sozinhas estas instituições conseguiriam algo,
mas com a soma de esforços, em 15 dias a meta estabelecida
para 40 dias foi alcançada. Quando pedíamos a ajuda de pesso-
as e empresas, não tínhamos dificuldade, pela credibilidade das
instituições, mas também pela vontade de movimentar-se, pela
necessidade de “indignar-se”, como dizia a psiquiatra alagoana
Nise da Silveira. Eu comungo do pensamento da dra. Nise: “É
necessário se espantar, se indignar e se contagiar. Só assim é
possível mudar a realidade” e o historiador Rutger Bregman,
em seu livro “Humanidade: uma história otimista do homem”,
valida cientificamente esta ideia.

(HOJE EM DIA 16/09/2022).
TIO FLÁVIO - PALESTRANTE, PROFESSOR E CRIADOR
DO MOVIMENTO VOLUNTÁRIO TIO FLÁVIO CULTURAL.
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Quem ama confia, se não
deu certo, paciência. O tempo
cicatriza as feridas que a ilu-
são abriu. Dê nova chance ao
seu coração, amanhã você
pode vir a encontrar alguém e
ser feliz novamente. Quem
mais precisa de você é você
mesmo. Ame-se para viver e
viva para amar. Só o amor
constrói.

A vida afetiva é um palco
iluminado e você comanda o
espetáculo. O amor nasceu para
viver em dois corações não
apenas em um. Ele é forte e
frágil, assim como um barco à
deriva no oceano, se não re-
marmos juntos naufragamos.
Não se culpe por algo que não
deu certo, foi um sonho bom
enquanto durou, valeu a pena,
você viveu.

Mesmo que desafetos insis-
tam em ofuscar o brilho dos
teus olhos, não permita que a
luz que emana do teu coração
amigo e fraterno apague-se.
Tropeços acontecem, erguer-
se é o que realmente importa.
Problemas são para serem ven-
cidos, não para nos vencer.
Adaptar-se a uma nova reali-
dade é questão de tempo. Em
algumas situações chorar faz
bem e alivia o coração, às ve-
zes consola. Não perca tempo
com o que para os outros é
drama.

Não estou aconselhando
que faça pouco! Se não deu
certo, paciência. Não estou di-
zendo que é fácil, mas é possí-
vel. Perdoe-se, o perdão cura,
liberta. Só quem conhece a
beleza do perdão é capaz de
julgar o semelhante. Uma coi-
sa é questionar, a outra é saber
se tem algum benefício. A in-
gratidão é uma prova difícil.

Ninguém aceita o que não
compreende. Lamentar-se au-
menta e não absolve a crise.
Agradeça! Servir é um privilé-
gio. Errou, conserte, faça por
si e pela família.  O amor pelo

semelhante é um cultivo conti-
nuo. Toda pessoa é responsá-
vel pelas escolhas que fizer. Ao
abandonar-se, abre mão da sua
maior fortuna, a sua saúde! O
futuro promissor, o lar, a fa-
mília, e o que foi vivenciado
durante anos, perdem o signi-
ficado. Sobreviver a esmo é
uma das mais dolorosas das
provações da espécie humana.

Se não sabe para onde vai
nenhum vento lhe será favorá-
vel. Mesmo que disfarce e é
difícil transparecer, carrega o
arrependimento no coração.
Do que adianta se fazer de viti-
ma quando na verdade esta
cheio de remorso e preocupa-
ção!

Não podemos controlar o
pensamento dos outros. Não
peça o que ele não tem para
oferecer. Quem corre atrás
cansa e não alcança. O tempo
perdido não tem retorno.

É vida que segue. O que
não se pode perder é a espe-
rança de dias melhores. A indi-
ferença toca nas profundezas
da alma, mexe com os princí-
pios e valores, aflora o ego. O
orgulho faz com que alguns
insistam em amenizar situações
absurdas causadas por atitudes
infelizes dos outros. Estupidez
é não confiar e continuar acre-
ditando.

A decisão é sua, as conse-
quências também! Faça um di-
álogo mental com Deus, em
oração, e agradeça!

Servir é privilégio de pou-
cos. Não estamos preparados
pra nada até acontecer. Quan-
do brincam com nossos senti-
mentos surge no peito uma for-
ça nova muito forte de provar
a si mesmo que se é capaz.

Amar a Deus acima de tudo
e o próximo como a si mesmo
é o passaporte para a vida eter-
na.

LAÉRCIO FELÍCIO DA SILVA

Membro Efetivo  da Academia

Paraisense de Cultura

• Dos Leitores •
Amar e ser amado
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A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso) elaborou e
divulgou uma carta de compro-
misso que pode ser assinada
por candidatos aos cargos em
disputa nas eleições deste ano.

O documento lista ações que
os candidatos se comprometem
a defender e implemen-tar, caso
eleitos, como forma de fomen-
tar o setor produtivo da cidade,
melhorando as condições para
os atuais e novos empreendi-
mentos de maneira que o Esta-
do fique mais ágil e menos pe-
sado para os geradores de re-
ceitas e pagadores de impostos.

Essa carta compromisso,
com a pauta prioritária, foi de-
senvolvida a partir de pesquisa
realizada com os associados da
ACISSP durante o mês de
agosto de 2022 e com itens lis-
ta-dos pela CNDL (Confedera-
ção Nacional dos Dirigentes
Lojistas) em um manifesto se-
melhante ao elaborado pela en-
tidade paraisense.

A pesquisa com os associ-
ados buscou captar a percep-
ção dos empresários locais so-
bre os principais desafios do
setor produtivo paraisense e
formular um documento des-
tacando os pontos mais impor-
tantes apontados pelos empre-
endedores. As propostas são
dos quatro setores representa-
dos pela associação: comércio,
indústria, serviços e agronegó-
cios, além de um olhar sobre
entidades estratégicas para o
município, como a UFLA, que
tem poder transformador da
comunidade.

“Estamos em ano eleitoral
e muitos candidatos procuram
a ACISSP durante esse perío-
do. O objetivo da elaboração da
Carta Compromisso foi a de
que os políticos que passarem
pela associação em campanha
assinem o documento e se
comprometam a promover as
reformas e mudanças que nos-
so país precisa urgentemente
e olhem com atenção para as
demandas locais apresentadas
pelos nossos associados”, ex-
plicou o presidente da ACISSP,
Dr. Matheus Colombaroli.

A partir da elaboração da
Carta Compromisso, os políti-
cos que quiserem visitar a
ACISSP poderão assinar esse
documento oficializando que
concordam com a pauta e que
trabalharão por ela, caso sejam
eleitos.

“Os políticos eleitos que
assinarem a Carta Compromis-

ACISSP divulga
Carta Compromisso para

candidatos às eleições 2022
Documento lista compromissos com o setor produtivo da cidade de
forma a incentivar as empresas, simplificar impostos e fomentar a

geração de empregos e renda em São Sebastião do Paraíso.

so da ACISSP poderão ser co-
brados por nós e por todos os
nossos associados da defesa
dos itens que eles, em campa-
nha, se comprometeram a tra-
balhar. Isso nos dá oportuni-
dade de fazer uma cobrança
ativa e termos um instrumento
formal para isso”, completou
Colombaroli.

“Temos trabalhado para
fortalecer os setores que mo-
vimentam a economia de nos-
sa cidade. Em nosso raio de

ação estão o comércio, indús-
tria, serviços e o agro que po-
dem contar com políticas pú-
blicas de apoio e desburocra-
tização, revisão da carga tribu-
tária, melhorias de logística e
demais demandas que estão
apontadas em nossa carta, de-
pois de ouvir nossos associa-
dos. O objetivo desse trabalho
foi externar esses anseios de
forma oficial aos políticos em
campanha eleitoral”, finalizou o
presidente da ACISSP.

ITENS CONSTANTES NA CARTA
COMPROMISSO ACISSP/CDL

Reforma tributária, com o objetivo de promover a unifica-
ção consciente de tributos e simplificação do sistema tributá-
rio brasileiro;

Redução de impostos que incidem sobre o consumo (Pis/
Cofins e ICMS)

Apoio a projetos de sistema estratégico de remunera-
ção baseadas em desempenho;

Apoio a programas de qualificação dos trabalhadores às
demandas da economia tecnológica;

Regulação e estímulo à oferta de crédito empresarial por
meio de fintechs;

Estímulo à inovação e ao investimento em novas tecnolo-
gias;

Incentivo fiscal para setor de tecnologia e informática;
Aumento do acesso a tecnologias, por meio de inclusão

barata, prática e segura;
Desenvolvimento de ações governamentais para a pro-

moção e estímulo às iniciativas de inclusão social, respeito à
diversidade e prevenção do meio ambiente (Pauta ESG);

Elaboração de planos preventivos e estratégicos para a
segurança em áreas comerciais, incluindo a utilização de video-
monitoramento integrado aos serviços de segurança pública;

Apoio às políticas públicas e parcerias público/privadas
na melhoria da mobilidade, incentivando a participação de lide-
ranças do varejo local em iniciativas que melhorem o fluxo de
pessoas e veículos na cidade, em especial nas áreas de maior
tráfego;

Incremento de investimentos e programas em infraestru-
tura voltados para a modernidade e recuperação de estradas;

Melhorias e manutenção das rodovias que passam pela
região;

Construção do anel rodoviário da cidade, com a constru-
ção das alças da rodovia MG 050 à LMG 836 e da LMG 836 à
BR 265;

Facilitar o diálogo entre o poder público e a inciativa pri-
vada;

Digitalização e desburocratização do Estado;
Implantação de compliance nos processos públicos, em

especial contratos, como forma de implementar instrumentos
de transparência e controle;

Apoio à implantação de um condomínio industrial na ci-
dade;

Ampliação do crédito rural, por meio de cooperativas de
crédito e fintechs, descentralizando dos bancos governamen-
tais;

Regulamentação da profissão de classificador de café;
Implantação de medidas de segurança na área rural, com

a melhoria da oferta da internet e instalação de sistema de
monitoramento dos principais corredores das estradas rurais
do município;

Apoio e reestruturação da EMATER, escritório regional
de São Sebastião do Paraíso;

Retomada e incentivo à pesquisa agropecuária com a
modernização e reestruturação da fazenda experimental da
Epamig;

Apoio às atividades e ampliação da atuação da unidade
do SENAI na cidade;

Apoio para manutenção da construção do campus e am-
pliação dos cursos da UFLA em São Sebastião do Paraíso.

(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)

Praça Viva de Primavera
acontece no próximo

final de semana
Evento reunirá encerramento da Semana Nacional

do Trânsito, apresentações musicais, prêmios e rua de lazer.
Ele acontece no entroncamento da rua Desembargador

Jorge Fontana com a avenida Alfredo Campolongo

A ACISSP (Associação
Comercial, Industrial, Agro-
pecuária e de Serviços de São
Sebastião do Paraíso) realiza
no próximo final de semana,
mais uma edição do projeto
Praça Viva. O evento será em
homenagem ao início da pri-
mavera e será realizado no en-
troncamento da rua Desem-
bargador Jorge Fontana e da
avenida Alfredo Campo-lon-
go, no bairro São Judas. O
projeto é desenvolvido em
parceria com a Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso.

O Praça Viva reúne even-
tos culturais e artísticos que
valorizam os talentos locais
e promovem a interação en-
tre os consumidores e empre-
sários paraisenses, gerando
um ambiente de descon-tra-
ção e alegria, sorteio de prê-
mios e atividades que possam
entreter as pessoas que pas-
sem pelo local e que sirvam
para atrair clientes para o
comércio. Este é o sétimo
evento do ano.

O Praça Viva contará

com aula de Muay Thai, com
a presença do Grupo Essência
que apresentará pagode e mú-
sica popular, rua de lazer para
as crianças brincarem e se di-
vertirem, apresentação de fan-
farras das escolas municipais
Professora Alíce Naves Fer-
reira e Professora Maria de
Lourdes Dizaró (CAIC), além
de brindes e presentes que se-
rão sorteados pela ACISSP e
seus parceiros.

No evento acontecerá o
encerramento das atividades da
Semana Nacional do Trânsito,
onde a Prefeitura de Paraíso,
através da Secretaria Munici-
pal de Segurança Pública, Trân-
sito, Transporte e Defesa Ci-
vil, realizará ações de cons-
cientização a todos presentes
no evento, além de levar o Jogo
Tran para instruir as crianças
sobre regras de circulação e
respeito ao tráfego de veículos
e pedestres.

A ACISSP Mulher também
irá comemorar um ano de ins-
tituição da câmara temática
com ações específicas dentro

do Praça Viva, levando para
o evento a importância do
empreendedorismo feminino
na constituição econômica
da nossa cidade e as formas
de apoio e atuação possíveis
e o apoio que a associação
pode oferecer às empresári-
as.

“O Praça Viva mantém
em sua essência a animação
e crescente participação de
parceiros. Isso garante um
grande evento e que aconte-
ce numa das regiões mais
populosas da cidade, que
concentra grande número de
estabelecimentos comerci-
ais. Convido a todos da ci-
dade e, especialmente os
moradores e comerciantes
da região, a compartilharem
uma manhã de sábado de
muita alegria e serviços du-
rante o Praça Viva que é re-
alizado em parceria com a
Prefeitura de Paraíso”, co-
mentou o presidente da
ACISSP/CDL, Dr. Matheus
Colombaroli.
(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)
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Buscando compreender
melhor as propostas turísticas
do candidato a deputado fede-
ral Alex Cavalcante, o Circuito
Turístico Nascentes das Gerais
e Canastra realizou nesta quin-
ta-feira, 15, na sede da AMEG
em Passos, um bate-papo com
ele e alguns secretários de tu-
rismo da região.

O presidente José Eduardo
de Almeida e o gestor Kley-ber
da Silveira, mediaram o bate-
papo com o candidato e os se-
cretários presentes, e apresen-
taram a Alex, o novo projeto de
roteirização turística.

Contemplados com recur-
sos do Governo de Minas Ge-
rais, o Circuito desenvolveu 14

rotas e roteiros em todos os 20
municípios associados - Alpi-
nópolis, Araxá, Capitólio, Carmo

do Rio Claro, Cássia, Claraval,
Delfinópolis, Guapé, Ibiraci,
Ilicínea, Itaú de Minas, Passos,

Piumhi, Pratápolis, São José da
Barra, São Roque de Minas, São
João Batista do Glória, Tapira,
Sacramento e Vargem Bonita -
contribuindo assim, para os
segmentos de turismo religio-
so, náutico, gastronômico, eco-
turismo, entre outros.

Dando continuidade ao
bate-papo, Alex falou sobre sua
trajetória pessoal e profissional,
além de apresentar suas pro-
postas e ações para o turismo,
desenvolvendo de forma sus-
tentável e econômica, além de
promover geração de renda,
emprego e negócios, buscan-
do sempre, uma melhor quali-
dade de vida da população e
oferta turística qualificada.

Circuito Turístico realiza bate-papo
com Alex Cavalcante Mochila e

secretários de turismo da região
Reprodução

Mais duas partidas foram
marcadas para este sábado, 17,
em mais uma rodada do Cam-
peonato de Futebol Amador
Quarentão. A equipe do TNB
entra em campo para defender
a liderança da competição. Na
outra partida o Ipiranga, tenta
a primeira vitória para sair da
lanterna e buscar uma reação,
ainda sonhando com a classi-
ficação para a próxima fase.

O primeiro jogo deste sá-
bado,17, será às 15h20, no
Estádio Comendador João
Alves. O Ipiranga vai receber
o GNQ-FC, em busca da rea-
bilitação. O time de Paraíso já
disputou três partidas e perdeu
todos os jogos. Já a equipe
pratapolense vem de um bom
resultado obtido na semana
passada quando venceu o CVA
S.T. Aquino por 1 a 0. O resul-
tado com a somatória de mais
três pontos deixou o time en-
tre os primeiros colocados com

TNB enfrenta o Mocoquinha e defende
liderança no “Campeonato Quarentão”

Estádio Comendador João Alves é um dos locais que
abrigam os jogos do Campeonato Quarentão

Arquivo

seis pontos ganhos, terceiro
colocado nos critérios de de-
sempate.

A outra partir será realizada
no Estádio Dr. Joaquim Ferrei-
ra Gonçalves, o 1º de Maio, a
partir das 16h30. O Mocoqui-
nha vice-lanterna terá uma dis-
puta dura pela frente quando

encara o TNB, líder da com-
petição. As duas equipes folga-
ram na rodada anterior e agora
voltam a campo de olho na clas-
sificação para a próxima fase.

Nesta rodada folgam as
equipes do CVA S.T. Aquino e
a Paraisense. O time aquinense
está na quarta colocação com

três pontos ganhos, com uma
vitória e duas derrotas. Já a
Verdona, pelo critério de de-
sempate divulgado pela orga-
nização do campeonato está em
segundo lugar com seis pon-
tos. A Paraisense tem duas vi-
tórias e uma derrota nos jogos
em que disputou.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Há poucos meses o JS pu-
blicou matéria mostrando uma
enorme poça d’água fedorenta
de rede de estourada na Rua
Estrada de Ferro, bem nas pro-
ximidades do Jardim das Pai-
neiras.  A enorme poça d’água
obstruía a passagem de pedes-
tres e veículos. Depois da de-
núncia a Copasa procedeu o
serviço e sanou aquele proble-
mão.

Nesta sexta-feira 16 de se-
tembro, o JS retornou ao lo-
cal e constatou um fato grave
e preocupante que pode vol-
tar a entupir a rede de esgoto
e causar acidentes com pes-
soas, principalmente com cri-
anças.  Acontece que a caixa
da rede de esgoto não tem
“tampa”, e se um vândalo jo-
gar pedras ou outros detritos
dentro da caixa, com certeza
será entupida novamente a
rede de esgoto.

O mais preocupante é que

pessoas caiam dentro da cai-
xa, principalmente crianças. A
caixa de esgoto aberta tem mais
ou menos três metros de pro-
fundidade e por volta de meio
metro de diâmetro, sendo ne-
cessário se colocar urgente a
tampa.  Conforme velho dita-
do, “quem avisa amigo é”.

Se cair uma pessoa e por
ventura bater a cabeça no fun-
do da caixa, poderá, sim, so-
frer danos irreparáveis, e com
isso, a Copasa que é responsá-
vel pela conservação e manu-
tenção das redes e caixas de
esgotos no perímetro urbano
de São Sebastião do Paraíso,
poderá ter que arcar com as
consequências caso haja aci-
dentes com pedestres e até
mesmo com animais.

Como o município também
tem a obrigação de fiscalizar
obras públicas, não fica des-
cartada a possibilidade de tam-
bém responder por eventuais
danos ou perdas no buraco sem
tampa.

Caixa de rede
de esgoto sem
tampa oferece

risco de acidentes

Caixa de rede de esgoto sem tampa pertencente a
Copasa, pode causar acidente a pessoas e animais
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A suspensão do piso salari-
al nacional da enfermagem,
promovida em decisão cautelar
do ministro do Supremo Tri-
bunal Federal Luís Roberto
Barroso no domingo (4/9), foi
alvo de debates nas duas últi-
mas sessões ordinárias da Câ-
mara Municipal de São Sebas-
tião do Paraíso. A decisão mo-
tivou diversas moções de ape-
lo e repúdio por parte dos ve-
readores, e também levou a
categoria a se manifestar no
Plenário da Casa e nas ruas da
cidade. O STF confirmou a
decisão liminar do ministro.

MOÇÕES
Aprovada em 4 de maio pela

Câmara dos Deputados, após
passar pelo Senado, a Lei
14.434/2022 criou o piso sala-
rial de enfermeiros, técnicos de
enfermagem, auxiliares de en-
fermagem e parteiras, no valor
de R$ 4.750 para enfermeiros
do setor público ou privado.
Logo depois da suspensão da
lei, a Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso enviou

Vereadores repudiam suspensão e apóiam
cumprimento do piso nacional da enfermagem

Moção de Repúdio ao ministro
Luís Roberto Barroso, a pedi-
do do vereador José Luiz das
Graças (REPUBLICANOS).

Na mesma data, por solici-
tação da vereadora Maria
Aparecida Cerize (PSDB) ou-
tro ofício foi enviado ao minis-
tro pedindo reavaliação da sus-
pensão. Também foram
direcionados pedidos de apoio
ao presidente da Câmara dos
Deputados, Arthur Lira, e pre-
sidente do Senado Federal,
Rodrigo Pacheco.

TRIBUNA
Nesta semana, a presidente

do Sindicato dos Servidores
Públicos Municipais de São
Sebastião do Paraíso (SEM-
PRE-Sudoeste), Regina Célia
Nunes, fez uso da tribuna em
defesa da categoria e contra “a
decisão monocrática do minis-
tro Barroso que suspendeu o
pagamento do piso da enfer-
magem”, o qual deveria ocor-
rer a partir de setembro para a
rede privada e de janeiro de
2023 para a rede pública. Ela

pediu apoio oficial da Câmara
Municipal contra a situação.
Argumentou que a suspensão
do pagamento visa a pressio-
nar o governo para revisar a
tabela do SUS, que prevê os
valores pagos para procedi-
mentos médicos.

“Quando pensamos na
pandemia que estamos viven-
do, essa decisão causa ainda
mais revolta, porque o que se-
ria de nós sem os profissionais
da saúde? Se o médico salva
vidas, quem cuida dos pacien-
tes e mantém eles vivos são os
profissionais da enfermagem.
Esse projeto demorou mais de
20 anos para ser aprovado,
como não pensaram em como
vão custear isso [o piso]? E
ainda reduziram pela metade o
piso que estava sendo pleitea-
do”, disse Regina. A partir de
sua manifestação, os vereado-
res aprovaram o envio de Mo-
ção de Apelo ao senador
Rodrigo Pacheco, presidente
do Congresso Nacional, para
cumprimento do piso salarial.

ASSCAM

Regina Célia Nunes, presidente do Sindicato
dos Servidores Públicos Municipais de São
Sebastião do Paraíso (SEMPRE-Sudoeste

Sebastião Tadeu Ribeiro

Como está em véspera de
eleições para presidente da Re-
pública, senadores, governado-
res, deputados federais e esta-
duais, faz lembrar de campa-
nhas ou publicidades dos en-
tão candidatos décadas atrás,
e mais recentemente. Mas fo-
ram acontecendo mudanças,
conforme foram criadas novas
leis sobre os gastos de campa-
nha eleitorais dos eventuais
candidatos, também referente
a punições e até possíveis cas-
sações de candidatos que

Mudança na Lei Eleitoral livrou vias públicas
da sujeira de candidatos “porconildos”

comprovadamente efetuem
compra de votos e punição
também aos “porconildos”.

Candidatos porconildos são
aqueles que sujam logradouros
públicos e particulares, colo-
cando cartazes, faixas, outdoor
e ainda sujam postes, muros e
paredes de edificações com
suas propagandas eleitorais.

Atualmente só podem entre-
gar em mãos os seus santinhos,
colocar publicidade em sedes
de comitês, veículos particu-
lares e campanhas em rádios,
TV, jornais impressos, revistas
e folhetos. Em redes sociais,

apenas se simpatizantes de suas
candidaturas postarem.

Essa mudança citada nos
faz lembrar décadas atrás,
quando propagandas de candi-
datos sujavam e muito os
logradouros públicos e particu-
lares. Lembro- me de fato
acontecido aqui em São Sebas-
tião do Paraíso. O prefeito da
época fazia campanha para
Eliseu Resende, candidato ao
Governo de Minas Gerais, e
mandou colocar faixas e car-
tazes com fotos e número de
Eliseu em postes de iluminação,
praças públicas e, acredite

quem quiser, mandou colar
cartazes do referido candidato
a governador nas portas e
carrocerias de todos os veícu-
los da Prefeitura. Imaginem só,
que absurdo.

O juiz de direito e também
eleitoral da época, determinou
ao ex-prefeito fossem retiradas
todas as propagandas coladas
nos veículos da prefeitura, e
ainda disponibilizar funcionári-
os e caminhão da Prefeitura,
para acompanhados com poli-
ciais militares e a presença do
próprio juiz acompanhando,
para retirar cartazes e faixas em

logradouros públicos e postes.
Para retirar a arbitrariedade
absurda que o ex-prefeito
paraisense cometeu.

Se fosse na época de hoje,
com certeza poderia ter seu
mandato cassado, pagar multa
enorme além de outras penali-
dades.

Nesta semana percorri vári-
as vias públicas de Paraíso, não
vi por enquanto, nenhuma pro-
paganda eleitoral de nenhum
candidato pregada em postes,
outdoor, paredes de edificações,
escritas ou coladas em muros.

Ainda bem, precavidos es-

tão cumprindo a Lei Eleitoral
vigente. Outra disparidade e
vantagens que eram muito uti-
lizadas por candidatos com
poder aquisitivo avantajado, foi
proibida, ou seja, os chamados
“showmícios”. Contratavam
artistas caríssimos que atraíam
milhares de eleitores, e com
isso levavam uma vantagem
danada referente aos candida-
tos que não tinham condições
financeiras para contratar e
pagar artistas caros e em ple-
no sucesso. Acabou que pode
sim ser chamado de “compra
de votos”.

A solicitação foi feita pelo ve-
reador Sergio Gomes.

Todos os vereadores mani-
festaram apoio à categoria pro-
fissional e ao piso salarial. A
vereadora Maria Aparecida
Cerize (PSDB) apontou que há
uma falha no projeto de lei apro-
vado nacionalmente: “ele não
demonstra de onde é o recurso
que vai financiar o piso salarial.
A decisão do ministro foi base-
ada nisso”. Para ela, agora deve
ser feita pressão para que se dê
uma alternativa para financiar e
cumprir o piso nacional. Sobre
a tabela do SUS, a vereadora
afirmou que há décadas não é
reajustada: “hoje, hospitais filan-
trópicos que dependem do SUS
precisam de doações para se
manterem”.

Para Pedro Delfante (PL),
o financiamento passa “pela
desoneração da folha dos hos-
pitais, a correção da tabela SUS,
que é vergonhosa, e também a
compensação de dívidas dos
estados com a União”. Marcos
Vitorino (PSC), Luiz de Paula

(PP) e José Luiz das Graças
(REPUBLICANOS) reiteraram
apoio e lembraram da dedica-
ção dos profissionais da enfer-
magem que cuidaram deles
durante internação por conta de
complicações da Covid-19.
Lisandro Monteiro (SD) criti-

cou: “o piso salarial não é cum-
prido, mas o fundo eleitoral
[Fundo Especial de Financia-
mento de Campanha] é apro-
vado”; ele também parabenizou
os profissionais pela manifes-
tação realizada.

(Ascom Câmara Municipal SSP)
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital Resumido.
Processo de Licitação, Modalidade Pregão Presencial nº 052/2022, Processo
nº 565/2022, Registro de Preços nº 035/2022, Tipo Menor preço global.
Objeto: registro de preços para escolha mais vantajosa e eventual contratação
de fornecedor de ração para filhotes de cães abrigados no Canil Municipal,
por um período de 12 meses, exclusiva para ME, EPP ou MEI. A abertura
será dia 30 de setembro de 2022, às 09:00 horas. O edital completo e as
demais informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição
no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60,
piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7015,
diariamente das 9 h as 16h30min, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 16 de setembro de 2022. Rosiély
Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital Resumido.
Processo de Licitação, Modalidade Pregão Presencial nº 070/2022, Processo
nº 698/2022, Registro de Preços nº 048/2022, Tipo Menor preço por item.
Objeto: registro de preços, objetivando fornecimento de uniforme e
fardamento, destinados a atender Guarda Civil Municipal integrando as
atividades da Secretaria Municipal de Segurança, com entrega parcelada por
um período de 12 meses, exclusiva para ME, EPP ou MEI. A abertura será
dia 29 de setembro de 2022, às 09:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60,
piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7015,
diariamente das 9 h as 16h30min, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 16 de setembro de 2022. Rosiély
Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

AVISO DE HOMOLOGAÇÃO
- O Prefeito Municipal de São Tomás de Aquino/MG, no uso de suas
atribuições que lhe são conferidas por Lei, torna público a Homologação do
procedimento licitatório modalidade Pregão Presencial nº. 005/2022, cujo
objeto é a “Registro de preços para futuras Aquisições de TONNERS,
cartuchos e componentes para impressoras e serviço de manutenção
de impressoras para a Prefeitura Municipal de São Tomás de
Aquino”, e a ADJUDICAÇÃO de acordo com a ata e parecer jurídico, em favor
das As empresas: LELU MAGAZINE SOCIEDADE LTDA foi considerada
vencedora com o valor de R$ 101.672,00 (Cento e um mil e seiscentos
e setenta e dois reais) e a empresa RENATO DA SILVEIRA EIRELI foi
considerada vencedora com o valor de R$ 104.066,50 (Cento e quatro
mil e sessenta e seis reais e cinquenta centavos). Em 23 de agosto de
2022. Daniel Ferreira da Silva. PREFEITO MUNICIPAL

- O Prefeito Municipal de São Tomás de Aquino/MG, no uso de suas
atribuições que lhe são conferidas por Lei, torna público a Homologação do
procedimento licitatório modalidade Pregão Presencial nº. 030/2022, cujo
objeto é a “Registro de preços para futuras aquisições de Gêneros
Alimentícios da Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino”, e a
ADJUDICAÇÃO de acordo com a ata e parecer jurídico, em favor das A empresa
PEG LEV SECOS E MOLHADOS LTDA - EPP, CNPJ 73.110.256/0001-
25, foi considerada vencedora com o valor total de R$ 276.950,00
(Duzentos e Setenta e Seis Mil e Novecentos e Cinquenta Reais),
CENTER CARNES AVENIDA LTDA – ME, CNPJ 13.545.680/0001-70,
foi considerada vencedora com o valor total de R$ 248.300,00 (Duzentos
e Quarenta e Oito Mil e Trezentos Reais) e SUPERMERCADO DO
CARECA LTDA – ME, CNPJ 04.798.610/0001-33, foi considerada
vencedora com o valor total de R$ 791.614,50 (Setecentos e Noventa e
Um Mil e Seiscentos e Quatorze Reais e Cinquenta Centavos). Em
06 de setembro de 2022. Daniel Ferreira da Silva. PREFEITO MUNICIPAL

O documentário Camélias
desenvolvido em 2018 para um
trabalho de faculdade continua
sendo fonte de referência e de
consulta sobre a influência da
depressão na mulher. Segundo
a jornalista Fernanda Mello,
uma das idealizadoras do pro-
jeto, o assunto é dinâmico e
envolvente considerando que é
cada vez maior o número de
pessoas acometidas pela doen-
ça, principalmente com o ad-
vento da pandemia onde o
confinamento, as mudanças na
forma de relacionar e de con-
vivência revolucionou o modo
de pensar e de viver da socie-
dade, ocasionando transtornos
e aumentou significativamente
a quantidade de pessoas aco-
metidas pelos efeitos destas
enfermidades.

Fernanda relembra que o
projeto foi desenvolvido em
2018 e fez parte do Trabalho
de Conclusão de Curso, na Fa-
culdade de Jornalismo, realiza-
do na Universidade de Franca,
a Unifran. Ela cita que o docu-
mentário “Camélia” teve a par-
ticipação de figuras marcan-
tes de São Sebastião do Paraí-
so que foram entrevistadas e
contribuíram com seus depoi-
mentos para o desenvolvimen-
to da ação.

“O nome Camélia teve co-
mo referência a flor que exige
uma atenção especial com luz,
cuidados e ambiente em que é
cultivada e assim também são
as personagens que fazem par-
te deste trabalho”, define.

O documentário aborda so-
bre a depressão na mulher na

faixa etária de 15 a 29 anos e a
proposta apresentada surgiu
como um grande desafio. “Fi-
zemos um link referindo-se aos
cuidados com a planta, relaci-
onadas à mulher que sofre com
esta doença descrita como o
mal do século e percebemos
quanto é profunda é esta ques-
tão que merece ser encarada
com um olhar mais do que es-
pecial por acometer tantas pes-
soas”, comenta.

Fernanda disse que foram
realizados estudos de casos,
pesquisas e busca por perso-
nagens, pois há um grande tabu
e até preconceito em relação a
quem sofre com a enfermida-
de.

Após a avalanche dos acon-
tecimentos e passados pratica-
mente quatro anos da elabora-
ção do projeto Fernanda anun-
cia que o documentário conti-
nua ativo como fonte de con-
sulta por informações sobre o
assunto. “Notamos que a as-
censão das mídias possibilitou
uma crescente em visualizações
do projeto audiovisual”, co-
menta. O trabalho está dispo-
nível no YouTube, no canal da
agência experimental do grupo
da faculdade chamado Lumus
Comunicação.

As mudanças no compor-
tamento social são constantes
e esta é uma das constatações
do projeto. “É gratificante
olhar para tudo que foi feito e
notar tantos feedbacks positi-
vos e que as pessoas buscam
por assistir o curta-metragem
para se encontrarem nos rela-
tos das entrevistadas”, avalia.

Longe de ser encarada co-
mo uma frescura a ação
enfatiza a necessidade de se ter
um olhar empático para quem
sofre e busca ajuda. “Acredi-
tamos que estamos ajudando.
Sim, a Comunicação salva, seja
através do falar e relatar os fa-
tos da mesma forma com que
aceitar as propostas de trata-
mento. O conhecer as questões
e o saber lidar com elas faz com
que o caminho se torne menos
doloroso”, observa.

Fernanda acrescenta que o
Setembro Amarelo faz com que
a conscientização sobre a saú-
de mental se torne mais eviden-
te, em uma época propícia para
se falar sobre o assunto.

A então estudante e agora
jornalista, recorda ainda que
dentro do TCC foi criado um
Press kit intitulado UMU - O
Jogo da Mente. Este projeto foi
finalista do Intercom Sudeste,
considerado uma espécie de
congresso de cientistas da co-
municação. A iniciativa tem por
objetivo premiar trabalhos ex-
perimentais produzidos exclu-
sivamente por estudantes no
campo do Jornalismo e Publi-
cidade e Propaganda.

O jogo consiste em pergun-
tas e respostas sobre depres-
são e ansiedade e o resultado
dos pontos indicam se o joga-
dor tem propensão a desen-
volvê-las. “Pretendo dar um
novo start nesse protótipo e
colocá-lo em circulação de al-
guma forma para contribuir
com jovens e adultos que pre-
cisam de alguma forma se co-
municarem e entenderem mais

sobre essas doenças. O jogo
tem um viés informativo que
muito me orgulha”, finaliza
Fernanda Mello.  A proposta
está em fase de revitalização.

QUANDO A TRISTEZA
VIRA DOENÇA

Estudos recentes apontam
que o Brasil é o país que apre-
senta maior prevalência de de-
pressão na América Latina, se-
gundo informações do Minis-
tério da Saúde. É também con-
siderado o país com mais pes-
soas ansiosas do mundo. Da-
dos do órgão apontam que a
pandemia elevou a prevalência

global de ansiedade e de de-
pressão em 25%.

O consumo de medicamen-
tos para transtornos psíquicos
aumentou, os antidepressivos
e ansiolíticos tiveram um au-
mento em vendas nos últimos
três anos.

O levantamento revela que
o uso de medicamentos para
essa classe terapêutica, cres-
ceu 33% no primeiro semestre
desse ano, comparado ao mes-
mo período do ano passado, e
o número de beneficiários tam-
bém aumentou em 37%, em
relação ao período.

A depressão, por exemplo,

Trabalho de conscientização sobre a
depressão completa quatro anos

Trabalho de quatro anos continua sendo referência
para estudos sobre a depressão na mulher

Reprodução
é considerada um transtorno
comum, mas precisa ser leva-
da a sério, uma vez que inter-
fere na vida diária do ser hu-
mano e pode impactar ativida-
des corriqueiras como trabalhar,
dormir, estudar, comer e se di-
vertir. Cerca de 6% da popula-
ção brasileira sofre de depres-
são, segundo a Organização
Mundial de Saúde (OMS).

Os sintomas podem come-
çar de maneira silenciosa e se
agravar ao longo do tempo,
caso não haja ajuda profissio-
nal. A falta de interesse pela
vida e a perda de vontade e pra-
zer em atividades antes simples
e prazerosas podem ser nota-
das. Irritabilidade, falta de con-
centração e alterações do sono
e do apetite também podem
ocorrer.

A mudanças de estilo de
vida, como a busca pelo con-
vívio social e familiar, a práti-
ca de atividades físicas e seis
horas de sono consecutivas,
para se ter uma noite tranquila
e reparadora, são essenciais
para uma pessoa manter a es-
tabilidade emocional. No cami-
nho para se livrar destas situa-
ções existem dicas de manejo
e tratamento dos sentimentos
que auxiliam na estabilidade
emocional.

Entre as dicas dos especia-
listas constam o manter-se dis-
tante de álcool, drogas e dos
hábitos nocivos. Também auxi-
liam na recuperação e na esta-
bilidade a prática de uma cren-
ça religiosa onde as pessoas
possam encontrar um fator de
proteção para o transtorno.

Reprodução

Sábado, 10 de setembro,
houve em Monte Santo de Mi-
nas a cerimônia de fundação do
Clube Desbravadores Águas da
Serra que passa integrar a 6.ª
Região, e é ligado à Igreja
Adventista do Sétimo Dia.

Como diretor do Águas da
Serra que inicia com seis inte-
grantes, foi nomeado José dos
Reis Batista do Nascimento
(Zezinho Peão). Na cerimônia
foi destacada a importância do
Desbravadores para a comuni-
dade montessantense.

“O clube de desbravadores
é um programa religioso
centrado no tripé físico-men-
tal-espiritual, que desenvolve
atividades para atender às ne-
cessidades e interesses de cri-
anças e adolescentes (juvenis)
entre 10 e 15 anos de idade,
com foco específico nesta fai-
xa etária.

As congregações adventis-
tas são convidadas a integrar e
patrocinar as atividades dos
desbravadores, pois este depar-
tamento é considerado um dos
“carros-chefes” da mesma,
sendo “linha de frente” do seu
programa evangelístico. Desta
forma, os juvenis são convida-
dos a participar do processo de
evangelização.

Grande parte do programa
do clube de desbravadores é
construído em torno de ativi-
dades físicas, ao ar livre e
hobby’s. Segundo o manual do
Clube de Desbravadores, o
foco nisto explica-se porque
“os jovens entre 10 e 15 anos
de idade estão num estágio de
crescimento e desenvolvimen-
to físico muito rápido”. 

Fundado em Monte Santo o Clube
Desbravadores Águas da Serra

Segundo a filosofia do clu-
be, atividades que envolvam
contato com a natureza, ação,
aventura, desafio e atividades
em grupo, “oferecem oportu-
nidades para o desenvolvimen-

to de novas atitudes e habilida-
des que produzem o cresci-
mento pessoal, de equipe e es-
pírito de comunidade”, além do
“amor pela criação”, que ainda
de acordo com a filosofia do

programa, fazem parte do tri-
pé da “cidadania e lealdade” que
prega o respeito para com
“Deus, à pátria, e ao próximo”
(ou Deus, Sua igreja e Sua cri-
ação).
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A Câmara de Itamogi reali-
zou na noite de terça-feira,13,
sessão extraordinária, quando
foi empossado o vereador Ju-
liano Donizete Silva, suplente
de Guilherme Aparecido Silva.
Também houve a criação da
Comissão Parlamentar Proces-
sante (CPP) que vai analisar a
denúncia contra a vereadora
Marilyam Mara de Oliveira, que
responde a processo no Legis-
lativo por falta de ética e que-
bra de decoro parlamentar. Foi
estabelecido 90 dias para a con-
clusão dos trabalhos prazo que
se for ultrapassado ensejará o
arquivamento do processo.

A reunião teve início com a
leitura do termo de posse con-
cedido a Juliano Donizete Sil-
va. Ele é o suplente de Guilher-
me Aparecido Silva, vereador
que fez a denúncia contra a
colega vereadora Marilyam
Mara de Oliveira, que atuava
como servidora na Secretaria
Municipal de Saúde.

Contra ela pesam acusações
por cobranças de exames rea-
lizados junto a pessoas da co-
munidade, procedimentos que
já eram custeados pelo Muni-
cípio. O caso veio à tona de-
pois que Guilherme foi até a
Prefeitura e solicitou nota fis-
cal do pagamento feito e toda
a situação foi descoberta.

Em sua defesa Marilyam
argumenta que todos os seus

Câmara de Itamogi empossa vereador
suplente e cria Comissão Processante

Comissão Processante foi criada na Câmara de Itamogi
para avaliar atos da vereadora Marilyam Oliveira

Arquivo

atos eram de conhecimento de
seus superiores. Ela negou que
tenha utilizado o dinheiro rece-
bido em benefício próprio de-
clarando-se inocente. Em fun-
ção das denúncias ela foi afas-
tada do cargo que exercia na
Prefeitura.

Um inquérito foi instaurado
na Polícia Civil e o Ministério
Público iniciou procedimento
investigatório para apurar o
caso.

Após uma investigação in-
terna a Prefeitura realizou um
processo administrativo cujo

relatório foi encaminhado para
a Câmara. No Legislativo ini-
cialmente foi criada uma Co-
missão Preliminar que acatou
a denúncia. Também foi cria-
da a Comissão Processante que
irá investigar com mais profun-
didade as acusações contra a
vereadora. O presidente da Câ-
mara de Itamogi, Marcos Be-
nedito dos Santos enfatizou
que todos os trabalhos serão
realizados com transparência e
com amplo direito de defesa
aos envolvidos.

Há cerca de 10 dias já ha-

via sido criada uma comissão
preliminar que analisou os au-
tos. As investigações estão sen-
do conduzidas pelo vereador
cor-regedor, André Rosa Cha-
gas e o subcorregedor Jobert
Gomes Barbosa. Auxiliaram
nos trabalhos iniciais os verea-
dores Neil-son Donizete de
Souza e Marilene Eliezer de
Carvalho. A comissão emitiu
parecer acolhendo as acusa-
ções e com votação favorável
pelo prosseguimento das apu-
rações.

Para a criação da Comissão
Processante foi realizado novo
sorteio para a escolha de um
vereador que se junta ao cor-
regedor e subcorregedor. Após
as justificativas de quem pode-
ria participar do sorteio, foi es-
colhido Neilson Donizete. Fi-
cou acertado que a vereadora
poderá apresentar sua defesa
em até três sessões ordinárias,
com testemunhas e documen-
tos. A comissão deverá promo-
ver oitivas e diligências além da
análise dos documentos já
apresentados.

Também foi definido que a
partir desta quarta-feira, 14 de
setembro, passa a contar o pra-
zo de 90 dias para a conclusão
dos trabalhos e seja apresenta-
do o relatório final. Caso este
período seja extrapolado, auto-
maticamente o processo será
arquivado.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE LICI-
TAÇÃO Proc. nº 191/22, Pregão Pres. nº 59/22, abertura dia 30/09/22,
08h, para “Aquisição de Fertilizante Mineral Misto (Adubo 18-00-18) for-
mulado com ureia para distribuição aos pequenos produtores rurais”. O edital
está à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/
MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site
www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 16/09/22 - Ronaldo Pereira Dias - Pre-
feito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito Mu-
nicipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato ref. ao
Proc. nº 163/22, Pregão Pres. nº 49/22, cujo o objeto é “Aquisição de
materiais eletrônicos, eletroeletrônicos, informática, e correlatos”, com as
empresas: VENDOR - INFORMATICA, IMPORTACAO, INDUSTRIA,
COMERCIO, RECARGA E MANUTENCAO LTD, CNPJ 27.193.666/0001-
60, pelo valor global de R$ 27.800,00; FORT PRINT EQUIPAMENTOS E
SUPRIMENTOS DE INF LTDA, CNPJ 22.579.314/0001-23, pelo valor
global de R$ 10.990,00; INFO DIRECT COMERCIAL LTDA ME, CNPJ
12.959.463/0001-64, pelo valor global de R$ 23.570,00; CAMPOS &
LOMBARDI COMERCIO LTDA, CNPJ 37.652.973/0001-15, pelo valor
global de R$ 98.722,20, (13/09/22); Torna Público: 1º Termo Aditivo
Contrato nº 193/21 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG
e a empresa ACACIA COMERCIO DE MEDICAMENTOS EIRELLI, CNPJ
03.945.035/0001-91, (31/08/22); 4º Termo Aditivo ao Contrato nº 201/
21 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa LUMAR
COMERCIO DE PRODUTOS FARMACEUTICOS LTDA, CNPJ 49.228.695/
0001-52, (31/08/22); objeto dos aditivos: reequilíbrio com base no Art. 65,
II, da Lei nº 8.666/93. Itamogi/MG - 16/09/22 - Ronaldo Pereira Dias -
Prefeito Municipal

Menos de 48 horas após o
crime, a Polícia Civil de Minas
Gerais (PCMG) apreendeu,
nesta quinta-feira (15/9), a arma
de fogo, bem como três muni-
ções, usada em uma tentativa
de homicídio cometida no bair-
ro Itamarati, em São Sebastião
do Paraíso. Os fatos ocorre-
ram no início da noite de ter-
ça-feira (13/9), quando a víti-
ma, de 38 anos, foi atingida na
cabeça.

No dia do crime, o sus-
peito, de 22 anos, foi abor-
dado pela Polícia Militar no
momento em que preparava
sua fuga para o estado de
São Paulo.

O homem foi levado até
a Delegacia de Plantão da
PCMG em São Sebastião do
Paraíso e autuado em fla-
grante pelo crime de homi-

Polícia Civil apreende arma utilizada em
tentativa de homicídio no bairro Itamarati

cídio tentado. Em seguida,
ele foi encaminhado ao sis-
tema prisional.

Dando continuidade às in-
vestigações, a equipe de poli-
ciais civis realizou buscas para
a apreensão da arma, localiza-
da hoje na rodovia MGC-491,
nas imediações do local apon-
tado pelo investigado. Segun-
do apurado até o momento, a
motivação do crime seria uma
desavença entre o suspeito e a
vítima, em razão de negocia-
ção de um celular.

O trabalho investigativo
prossegue no âmbito da Dele-
gacia Regional em São Sebas-
tião do Paraíso.

Equipe: delegado Rafael
Gomes; escrivão Fabrício; ins-
petor Douglas; investigadores
Mayara e Pedro Igor.

(por Imprensa 18.º DPCC)

Reprodução

O skatista João Vitor Fer-
reira representou São Sebasti-
ão do Paraíso na disputa do 7º
Regional KSP realizado no últi-
mo final de semana em Ribei-
rão Preto (SP). Foi o vencedor
na sua categoria e na segunda-
feira,12, recebeu homenagem
do vereador Sérgio Aparecido
Gomes, na Câmara Municipal.
Durante a Sessão Ordinária,
Marcelo Souza pai de João Vitor
fez uso da palavra, quando rei-
vindicou mais apoio e incentivo
à modalidade principalmente em
relação a reforma da pista no
Complexo San Genaro.

Pela segunda vez João Vitor
conquista o primeiro lugar em
uma competição em Ribeirão
Preto. Também neste ano ele
já havia saído vencedor em
Passos. Depois acabou sofren-
do uma queda o que fez com
que se afastasse momentanea-
mente das pistas para se recu-
perar. Voltou a rotina dos trei-
nos e competições.

O campeonato em que par-
ticipou no fim de semana em
Ribeirão Preto (SP) foi realiza-
do pela RSP (Ribeirão Skate
Point) na Avenida Magid Simão
Trad, atrás da Escola Munici-
pal Moura Lacerda, no Quintino
Facci II, Zona Norte de Ribei-
rão. O evento teve várias atra-
ções e contou inclusive com a
presença de skatistas profissi-
onais como Antônio Juneka e
Leo Spanghero. A competição
teve ainda provas nas catego-
rias mirim, iniciante, feminino
e amador.

João Vitor foi convidado
pelo vereador Sérgio Gomes
para participar da Sessão Or-
dinária na segunda-feira,12,
quando foi homenageado. Sér-
gio enalteceu a atuação do jo-
vem skatista e destacou suas
conquistas enfatizando que o
garoto é uma promessa de Pa-
raíso nesta modalidade espor-
tiva. “Deixo os meus parabéns
ao João que é um jovem sim-
ples, humilde e batalhador.
Faço esta homenagem em re-
conhecimento pelo seu talento
e dedicação. Que suas atuações
sirvam de exemplo para outros
jovens e atletas da nossa cida-
de”, disse.

DEBATES
Após as homenagens o pai

de João Vitor, o também
skatista Marcelo de Souza, co-
brou mais incentivo para a
modalidade. “Tem muita gente
querendo praticar, mas o espa-
ço que temos no San Genaro
está sucateado, a pista precisa
de reparos e o lugar ali está
abandonado, precisando de re-
formas e melhorias”, disse.

Marcelo cita que a área desti-
nada a pratica de skate deveria
ser fechada. Também citou a
necessidade de se ter alguém
que olhe para a modalidade.

De acordo com Marcelo,
Paraíso tem condições de se
tornar um polo do skate, pois,
existem muitos adolescentes
querendo aderir a atividade. Ele
lamentou que a prática seja mal
vista por algumas pessoas, “so-
mos discriminados, mas pos-
so dizer que pelo desempenho
mesmo com todas as dificul-
dades Paraíso tem um nível alto
de desenvoltura”. Alertou que
em não havendo apoio neces-
sário os atletas locais podem
deixar o município para repre-
sentar outras cidades.

O vereador Pedro Sérgio
Delfante citou que reivindicou
a construção de mais dois es-
paços destinados a esta moda-
lidade esportiva, citando como
exemplo uma área do municí-
pio no Jardim Mediterranèe. Ele
defendeu ainda a revitalização
da área dedicada ao esporte no
Complexo San Genaro e  a cri-
ação de um projeto para incen-
tivar o setor.

José Luiz das Graças enfa-
tizou que o esporte precisa ser
visto como atividade que pro-
move esporte, vida, saúde e
lazer. “Cada centavo investido
em esporte, economizamos em
tratamento de saúde, sou a fa-
vor da valorização do esporte.
Infelizmente o poder público
não valoriza. Meu sonho e es-
pero um dia poder realizar, é
criar mais centros esportivos
para a prática das mais diver-
sas modalidades em nossa Pa-
raíso e porque não em outras
cidades”, observa.

Para o vereador Juliano
Carlos Reis (Biju), assim como
ocorreu em outros setores,
“seria interessante que o nos-
so secretário de Esportes seja
convidado a vir aqui na Câma-
ra falar sobre os projetos para
o skate e outras modalidades
para termos noção do que po-
demos esperar”, anunciou.

O presidente Lisandro José
Monteiro afirmou que serão
realizadas audiências públicas
com cada secretário na Câma-
ra e que o assunto será debati-
do no sentido de que se tenha
recursos no Orçamento de
2023 destinados a projetos para
o setor de skate e outras mo-
dalidades.

A audiência para debater as
questões relacionadas ao Es-
porte, Lazer e Cultura está
marcada para acontecer em 10
de outubro a partir das 18 ho-
ras, na Câmara Municipal.

Skatistas
reivindicam
melhorias e

incentivo para
prática do esporte

Após conquista de campeonato em Ribeirão, João
Vitor (a esquerda) recebeu homenagem na Câmara

Em uma rápida ação de res-
posta a Polícia Militar prendeu
na noite de terça-feira,13, um
jovem de 22 anos que confes-
sou ter feito um disparo de
arma de fogo contra um ho-
mem de 37 anos, no bairro
Itamarati, em São Sebastião do
Paraíso. Outras duas pessoas
envolvidas no crime também
foram detidas e encaminhadas
para a Delegacia de Polícia Ci-
vil, onde foi instaurado um in-
quérito para apurar a tentativa
de homicídio.

O caso ocorreu por volta
das 18h30 no cruzamento da
avenida Jorge Abrão Dib com
a rua Oderige Maldi. A vítima
foi alvejada com o disparo de
uma arma de fogo sendo atin-
gida na cabeça. O projétil teria
transpassado o crânio do ho-
mem. Ele foi socorrido pelo
Resgate do Corpo de Bombei-
ros e encaminhado ao plantão
médico na Santa Casa, onde
apesar de ter chegado lúcido
teve o estado clínico agravado
devido as lesões sofridas.

Acionada, a Polícia Militar

PM prende três envolvidos em
tentativa de homicídio no Itamarati

esteve no local da ocorrência e
iniciou diligências para tentar
encontrar o autor do disparo. A
partir das primeiras informações
obtidas foi possível a identifica-
ção do possível autor, um ho-
mem de 22 anos. Com o com-
partilhamento de dados e duran-
te operação de cerco e bloqueio,
policiais militares em São Tomás
de Aquino abordaram um veícu-
lo ocupado pelo suspeito.

Ao ser indagado sobre o cri-

me o jovem prontamente con-
fessou o delito alegando que a
motivação teria sido uma rixa
ocorrida horas antes do fato. De
acordo com a PM no veículo
estavam outros dois ocupantes
que também foram detidos. Tra-
ta-se de outro jovem de 21 anos
que estava ao volante e outro
de 18 anos que estava no ban-
co do passageiro.

A polícia localizou o veículo
do autor do disparo, que estava

estacionado junto com outro
automóvel pertencente a um dos
envolvidos, em um posto de
combustíveis. A PM identificou
inclusive o indivíduo que seria
responsável pela arma de fogo.
No entanto, ele não foi localiza-
do. Todos os envolvidos têm
antecedentes criminais. A espo-
sa do autor dos disparos tam-
bém foi conduzida e juntamen-
te com os demais já menciona-
do apresentada a autoridade de
polícia judiciária.

Ainda segundo a polícia a
vítima permanece hospitalizada
na Santa Casa de Misericórdia.
Conforme divulgado seu esta-
do de saúde é considerado gra-
ve com risco de morte. O hos-
pital não informou detalhes so-
bre as condições do paciente.

O caso segue sendo inves-
tigado pela Polícia Civil. Na
Delegacia em Paraíso foi ins-
taurado inquérito para apurar
as circunstâncias do crime.
Uma equipe do SAMU auxiliou
no resgate à vítima, e a Perícia
Técnica da Polícia Civil reali-
zou os trabalhos de praxe.
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Cafeicultores de São Sebas-
tião do Paraíso estão entre as
515 amostras enviadas pela re-
gional do Sistema Fiemg, em
Passos, para o Cupping 2022.
A competição em toda a Minas
Gerais recebeu 1.600 inscri-
ções de produtores integrantes
do programa de Assistência
Técnica e Gerencial (ATeG)
Café + Forte. O concurso ele-
ge os melhores cafés do pro-
grama e está no seu sexto ano
consecutivo, sendo que o re-
sultado será conhecido em no-
vembro próximo.

O evento é realizado con-
juntamente com a Semana In-
ternacional do Café (SIC) e
neste ano completa a sua sexta
edição. Desde o seu primeiro
ano realizado em 2016, o con-
curso ressalta o reconhecimen-
to do trabalho de produtores
rurais, técnicos e supervisores
de campo do programa. Junto
com isso, a ação promove o
mapeamento da qualidade dos
grãos, de onde saem análises
para direcionar e aprimorar o
trabalho da Gerência de Assis-
tência Técnica e Gerencial.
Este resultado também norteia
todo o trabalho dos técnicos
junto ao produtor, buscando

alternativas que visem a me-
lhoria da qualidade do café. É
uma oportunidade para busca-
rem mercados diferenciados,
alinhando excelência produtiva,
melhor gestão e remuneração.

O concurso também está
mais digital em 2022, com a
implementação do uso do apli-
cativo da Flowins, startup in-
tegrante da Novo Agro Ventu-
res. “Esse aplicativo promove-
rá uma maior dinamização das
informações e agilidade dos
resultados dos laudos, que che-
garão diretamente no celular
dos produtores que entregaram
as amostras”, contou o geren-
te Executivo Técnico e de As-
sistência Técnica e Gerencial,
Bruno Rocha de Melo. “As no-
vidades darão mais qualidade ao
Cupping, entregando um ser-
viço com mais profissionalismo
e integrado com os Sindicatos
Rurais”, acrescentou.

Além de cafeicultores de
São Sebastião do Paraíso tam-
bém participam produtores de
várias cidades da região. Entre
os inscritos há representantes
de municípios como Ibiraci,
São Tomás de Aquino, Monte
Santo de Minas, Guaranésia e
Muzambinho. Ainda há partici-

pantes de Monte Belo, Areado,
Nova Resende, Cabo Verde,
Campestre, Carmo do Rio Cla-
ro, Alpinópolis e Bom Jesus da
Penha, todos pertencentes a
regional de Passos.

Entre as novidades do con-
curso neste ano é que a primei-
ra etapa do Cupping será des-
centralizada. Passos, Caratinga,
Boa Esperança e Manhuaçu fo-
ram as cidades selecionadas
para abrigar a fase inicial do
concurso. “Os 60 melhores ca-
fés dessa seleção serão classi-
ficados para a segunda etapa,
quando será feita uma prova
para ranquear as amostras. É
desta última que sairão os cam-
peões, que serão conhecidos
na Semana Internacional do
Café deste ano”, explica a ana-
lista técnica e coordenadora do
ATeG Café+Forte, Nathália
Rabelo.

ANÁLISE
As amostras de café foram

selecionadas e preparadas em
sala do IFSULDEMINAS,
Campus de Muzambinho, que
cedeu espaço também para a
reunião da equipe do ATeG.
“Para nós do Instituto Federal
é uma satisfação receber esta

demanda do SENAR e poder
colaborar”, descreve”, José
Marcos Angélico de Mendon-
ça, professor titular, Setor de
Cafeicultura. Ele destaca que
este é um trabalho legítimo
com os cafeicultores da região,
que merece reconhecimento até
mesmo pelo grande número de
pessoas atendidas. “O ATeG,
que vai culminar no Cupping,
é um instrumento de verifica-
ção da eficiência do trabalho do
SENAR e a oportunidade de os
produtores mostrarem a quali-

dade dos seus cafés”, enfatiza.
O professor também des-

tacou a quantidade de ex-alu-
nos do Campus, que hoje pro-
fissionais, prestam serviços
para o SENAR. “A quantidade
de nossos ex-alunos e, agora,
profissionais, que participam
conosco atestam o quanto o
nosso serviço ao produtor par-
ticipa de maneira eficiente no
manejo produtivo local e regi-
onal. Nós do IFSUL DE MI-
NAS, Campus Muzambinho
estamos a disposição até mes-

mo para outras ações no futu-
ro”. Jose Marcos conclui des-
tacando a dimensão do traba-
lho. “É um projeto grandioso
pela sua abrangência e pelo
número de amostras. Nós esta-
mos agradecidos por termos
sido demandados”, completa.

Durante os trabalhos de co-
leta e seleção das amostras, os
supervisores do programa
Rodrigo Elias e Guilherme
Salomão reuniram os técnicos
do programa para ajustes do
trabalho nos próximos meses.
O gerente da regional de Pas-
sos, Rogger Miranda Coelho,
também participou da reunião.
“A cada ano que passa o nú-
mero de amostras está aumen-
tando, acompanhando o cres-
cimento do projeto. E a cada
ano a qualidade apresentada é
melhor. Quero parabenizar os
técnicos pelo empenho na co-
leta de amostras”, disse o
supervisor Rodrigo Elias. Ele
ainda ressalta a agilidade na en-
trega da devolução das análi-
ses dos cafés aos produtores,
em decorrência do uso do
aplicativo Flowins. “O Cupping
está crescendo a cada ano, bus-
cando trazer melhorias para o
produtor”, finaliza.

Cafeicultores de Paraíso se inscrevem e
enviam amostras para concurso de 2022

Neste ano concurso recebeu mais de 1.500
amostras das regiões produtoras de café

Divulgação

Por Agência Brasil - Brasília
As inscrições para o con-

curso do Instituto Nacional do
Seguro Social (INSS) come-
çam nesta sexta-feira (16) e vão
até as 18h (horário de Brasília)
do dia 3 de outubro. Elas po-
dem ser feitas somente na pá-
gina do Centro Brasileiro de
Pesquisa em Avaliação e Sele-
ção e de Promoção de Eventos
(Cebraspe). O valor da taxa de
inscrição é R$ 85 e poderá ser
pago até o dia 21 de outubro.

Começam nesta sexta-feira as
inscrições para o concurso do INSS

Quinta-feira (15), o INSS
divulgou o edital do concurso
com mil vagas para o cargo de
Técnico do Seguro Social. A
remuneração bruta inicial é até
R$ 5.905,79. O documento foi
publicado no Diário Oficial da
União. Das mil vagas ofereci-
das, 708 são para ampla con-
corrência, 90 para pessoas com
deficiência e 202 destinadas a
pessoas negras.

De acordo com o órgão, o
objetivo é reforçar o quadro de

pessoal e melhorar os serviços
prestados à população. Para par-
ticipar do concurso, o candida-
to deverá ter ensino médio ou
curso técnico equivalente, con-
cluído até a data da posse e com
diploma expedido por instituição
de ensino reconhecida pelo Mi-
nistério da Educação (MEC).

O concurso será realizado
em duas etapas: provas objeti-
vas, de caráter eliminatório e
classificatório, e curso de for-
mação, de caráter eliminatório

e classificatório. A aplicação das
provas objetivas está prevista
para o dia 27 de novembro.

Além de conhecimentos es-
pecíficos da legislação da
seguridade social, a prova con-
tará com as disciplinas de Lín-
gua Portuguesa, Ética no Ser-
viço Público, noções de Direi-
to Constitucional, noções de
Direito Administrativo, noções
de Informática e Raciocínio
Lógico-Matemático. O curso
de formação será realizado nas

cidades de Belém (PA), Belo
Horizonte (MG), Brasília (DF),
Florianópolis (SC), Fortaleza
(CE), João Pessoa (PB),
Manaus (AM), Rio de Janeiro
(RJ) e São Paulo (SP).

Os candidatos nomeados
estarão subordinados ao Regi-
me Jurídico Único dos Servi-
dores Civis da União, das
Autarquias e das Fundações
Públicas Federais (Lei nº 8.112/
1990). As lotações serão feitas
em qualquer Agência da Previ-

dência Social pertencente à
Gerência Executiva do INSS à
qual o candidato optou por
concorrer. Há vagas para ge-
rências nos 26 estados e no
Distrito Federal.

Entre as atividades que se-
rão executadas pelos novos ser-
vidores, estão o atendimento ao
público; orientação, informação
e conscientização previdenci-
ária; e ações relacionadas ao
reconhecimento de direitos
previdenciários.     (Agência Brasil)


